Universidad Nacional de Salta Facultad de Ciencias Naturales

R-CDNAT-2014-180

Avda. Bolivia N° 5150 - 4400 Salta

Salta, 28 de abril de 2014

EXPEDIENTE Nº 11.444/13

VISTO:

La solicitud elevada por el Ing. Agr. Alfredo Pais, profesor de la cátedra Extensión Rural de la Escuela de Agronomía, para que se autorice a la misma a convocar al nuevo encuentro del Seminario Permanente de Formadores de Extensión Rural, a realizarse en ésta durante los días 22 23 de mayo de 2014; y

CONSIDERANDO:

Que este tipo de encuentros permite a los docentes de la disciplina mantenerse actualizados y compartir las experiencias de enseñanza aprendizaje, adecuando y/o modificando algunas estrategias metodológicas de las respectivas asignaturas en funcción del contexto socioproductivo de cada región;

Que en el ANEXO de la presente obra la fundamentación, objetivos y modalidad de este Seminario;

Que la Comisión de Docencia y Disciplina se ha expedido favorablemente a fs. 5;

Que este Cuerpo - en sesión ordinaria del día 11 de marzo de 2014 - dispuso la suscripción de ésta en los términos estipulados en su parte dispositiva;

POR ELLO y en uso de las atribuciones que le son propias,

EL CONSEJO DIRECTIVO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

RESUELVE:

ARTICULO 1°.- Autorizar a la cátedra Extensión Rural de la Escuela de Agronomía, a realizar el Seminario Permanente de Formadores de Extensión Rural, a llevarse a cabo los días 22 y 23 de mayo de 2014.

ARTICULO 2°.- Dejar indicado que la Coordinación del Seminario estará a cargo del Dr. Alfredo Pais, profesor de la cátedra Extensión Rural de la Facultad de Ciencias Naturales de la Universidad Nacional de Salta.

ARTICULO 3°.- Otorgar el aval académico correspondiente a este acontecimiento de interés para la Comunidad Universitaria.

ARTICULO 4°.- Hágase saber a quien corresponda, dése copia a la cátedra y Escuela de referencia, a la Dirección G. A. Académica para conocimiento y resérvese.

LIC. MARIA MERCEDES ALEMAN SECRETARIA ACADEMICA

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES

M.sd. Lic. ADRIANA DECA

ARTIN VUJOVICH

FACULTAD |

IENCIAS NATURALES

Formadores 2014

Universidad Nacional de Salta Facultad de Ciencias Naturales

ANEXO DE LA R-CDNAT-2014-180

Avda. Bolivia N° 5150 - 4400 Salta

EXPEDIENTE N° 11.444/13

FUNDAMENTOS, OBJETIVOS Y MODALIDAD DEL SEMINARIO PERMANENTE DE FORMADORES DE <u>EXTENSION RURAL</u>

La Extensión Rural, considerada como un proceso de educación no formal orientado a lograr el desarrollo integral con la activa participación de las personas involucradas en la actividad productiva del espacio agrario, se la reconoce como una herramienta imprescindible para la transformación y el desarrollo del sector agrario de los países.

La mayoría de las Universidades Argentinas que dictan la carrera de Ingeniería Agronómica incluyen dentro de la currícula Extensión Rural reconociendo que para un Ingeniero Agrónomo es importante y necesaria una sólida capacitación en los diversos aspectos que abarca este espacio de conocimiento.

Los docentes de las cátedras de Extensión constituimos un espacio de reflexión y discusión en torno a los contenidos, la metodología y bibliografía que utilizamos en el abordaje de la asignatura. Esta iniciativa data ya de unos veinte años y la hemos sostenido en encuentros espaciados cada dos años.

En el último encuentro realizado en la Universidad Nacional de Rosario se acordó que la ciudad de Salta sea la sede del próximo encuentro teniendo como eje central del debate los temas de Interculturalidad y género, en particular como tratarlos en el marco del dictado de Extensión rural.

Está suficientemente comprobado, por lo menos en la educación formal, que si los contenidos no tienen algo que ver con la realidad cercana de quien aprende puede tornarse una situación traumática y hasta lograrse el efecto contrario y que se pierda el interés por el aprendizaje. Es por ello que se plantea de suma necesidad el abordaje de la interculturalidad, tanto para poder lograr mejores instancias de aprendizaje con los propios alumnos de E R como para brindarles herramientas y elementos de ésta compleja temática para que puedan ser utilizados en experiencias concretas de E R con productores de diversas culturas.

Mucho se ha hablado y escrito sobre el abordaje de género en los últimos años, pero lo cierto es que sigue siendo una temática con muchas deudas pendientes por la dificultad de llevar a la práctica los planteos que han ido surgiendo. El panorama para las cátedras de E R se complejiza bastante, dado que la mayoría de las culturas que conviven en nuestros ámbitos son "machistas" y la carrera de Ingeniería Agronómica, por lo general, profundiza esta tendencia y gran parte del alumnado está compuesto por alumnos varones.

Seguramente en las cátedras de las distintas universidades se abordan con

mayor o menor formalidad y conciencia estas temáticas. Desde la cátedra de Extensión Rural de Salta consideramos necesario y oportuno conocer, profundizar y dar un marco de formalidad a las mismas, permitiéndonos entre todos la posibilidad de reflexión y crecimiento conjunto en torno a ellas y a las temáticas emergentes que nunca faltan en estas instancias.

Se considera oportuno además, debatir sobre como incorporar en los respectivos programas algunos temas que figuran en los contenidos mínimos de nuestra asignatura, en los Planes de algunas carreras, tales como turismo rural, bioética, entre otros.

En definitiva, se trata de un nuevo encuentro de intercambio entre las cátedras de Extensión Rural con el objetivo de contribuir al mejoramiento de nuestros respectivos programas y en la ejecución de los mismo, ajustándolos en cada caso al momento histórico presente tanto a nivel nacional como regional.

El objetivo del Seminario es reflexionar y debatir sobre distintos aspectos que hacen a la actualización y adecuación de la currícula de la asignatura Extensión Rural que se dictan en las Universidades Argentinas.

Los objetivos específicos son:

Generar el debate en torno a la necesidad de incorporar y establecer la forma de abordaje, en los programas de extensión, los aspectos relacionados con interculturalidad y perspectiva de género.

Socializar las experiencias de las cátedras en torno a los temas que han sido incorporados en los contenidos mínimos de Extensión Rural y sobre el tratamiento de los mismos.

Continuar con el aporte de información e intercambio sobre bibliografía, videos, prácticas de campo, estrategias de comunicación con los alumnos, etc.

El seminario está destinado a los docentes de las cátedras de Extensión Rural de las Universidades Argentinas, incluidos los auxiliares alumnos que los docentes de las respectivas cátedras puedan integrar a la convocatoria.

El encuentro tendrá dos días de duración con jornadas de trabajo de 8 horas. Los dos días siguientes al seminario se prevé una gira con aquellos docentes que puedan participar, en la misma se visitarán Programas de desarrollo donde se aplican herramientas metodológicas propias de la Extensión Rural.

Está previsto realizar paneles al inicio de cada jornada. Académicos, investigadores y técnicos del desarrollo rural expondrán sus puntos de vistas sobre Interculturalidad y Perspectiva de Género.

Se trabajará con la metodología de taller abordando los temas principales en grupos de discusión, posteriormente en plenario se tratará de lograr acuerdos generales.



El lugar de realización será en esta Universidad Nacional;

La inscripción de los docentes de las respectivas cátedras de Extensión Rural es libre y gratuita, al final de las Jornadas se otorgará un certificado donde conste su participación en el Seminario.

libro part.